



Des ponts vers l'école : Encouragement préscolaire global pour un parcours scolaire réussi

Peu d'opportunités de développement

Les premières années de la vie sont très importantes pour le développement de l'enfant. Plus d'un million de nouvelles connexions neuronales sont établies chaque seconde. Ces réseaux de cellules nerveuses forment la base de la capacité des humains à apprendre dans les domaines cognitif, émotionnel et comportemental. Pour simplifier, l'apprentissage est la création et le renforcement des connexions entre les cellules nerveuses. Par conséquent, un bon soutien préscolaire est important. Cependant, cela fait défaut dans les régions de nos projets : la qualité de l'enseignement, l'équipement et l'infrastructure des écoles maternelles et des crèches sont insuffisants. Des études de la Banque mondiale montrent pourtant que chaque dollar investi dans l'éducation préscolaire rapporte six dollars à la société.

Les parents manquent de connaissances essentielles sur les besoins de leurs enfants dans les premières années de vie et de temps pour prendre soin d'eux. Les enfants passent leurs journées sans surveillance et sans repas réguliers. Le manque de soutien préscolaire et les conditions de vie précaires des enfants sont des raisons pour lesquelles, plus tard, ils ne pourront pas suivre le rythme à l'école primaire. Plus de la moitié des enfants d'âge scolaire ne sont pas scolarisés ou quittent l'école en première année. Sans formation, leurs chances de sortir de la spirale de la pauvreté sont très faibles.

Contenu du programme

Notre programme « Des ponts vers l'école » prépare les jeunes enfants issus de familles socialement et économiquement défavorisées à une transition réussie vers l'école. Nous améliorons les structures d'accueil et les compétences des personnes qui s'occupent des enfants, sensibilisons les parents et leur montrons comment ils peuvent soutenir leurs enfants.

Amélioration de l'infrastructure

Souvent, les locaux des écoles maternelles ou des crèches ne répondent même pas aux exigences minimales en matière d'infrastructure. Avec de petites adaptations, nous créons des salles accueillantes et stimulantes pour les enfants. Les bénéficiaires participent aux frais pour le travail et le matériel.

Un soutien préscolaire ciblé

Nous aidons les ministères locaux de l'éducation à améliorer la qualité du soutien préscolaire en formant les enseignantes des maternelles et les mères de jour pour leur travail et la vie quotidienne en général. Des spécialistes expérimentés aident les éducatrices à structurer les leçons et à les adapter aux besoins des petits. L'objectif est de fournir aux enfants un soutien moteur, cognitif, social et linguistique, le tout de façon affectueuse, et de les préparer aux exigences de l'école. De plus, nous soutenons les structures d'accueil avec des jouets et du matériel didactique adaptés.

Thème

Soutien préscolaire, organisation communautaire, Formation d'enseignants, soutien à l'infrastructure, aide à « s'aider soi-même »

Pays du programme

Colombie, Nicaragua, Guatemala

Objectifs du programme

De 2014 à fin 2018, **4'500 enfants** issus de familles socialement et économiquement défavorisées ont **réussi leur insertion à l'école**. Ils bénéficient de repas réguliers, de soins affectueux et du soutien de leur communauté pour un avenir prometteur.

Des partenaires locaux solides

Vivamos Mejor travaille dans chaque pays avec des organisations locales, proches du terrain et expérimentées et finance exclusivement des professionnels locaux engagés. Nos organisations partenaires sont responsables de l'exécution opérationnelle des projets individuels et de la coopération avec les autorités publiques.

Vivamos Mejor

Thunstrasse 17
3005 Berne

Bureau Zürich:
Hermeschloostrasse 70 | 4.01
8048 Zurich

info@vivamosmejor.ch
www.vivamosmejor.ch
+41 31 331 39 29

Banque Cantonale Bernoise | CH-3001 Berne
IBAN CH34 0079 0016 8757 8007 3

Certifiée par la ZEW0 depuis 1992



Votre don en bonnes mains.

Qui nous sommes

Vivamos Mejor est une organisation d'entraide suisse certifiée ZEW0 qui aide les communautés défavorisées d'Amérique latine à développer leur potentiel et à se libérer de la spirale de la pauvreté par une « aide à s'aider soi-même » ponctuelle.

Ce pour quoi nous nous engageons

Les deux thèmes sur lesquels se concentre Vivamos Mejor sont la formation et l'eau.

Ce qui nous distingue

De nombreuses années d'expérience

Nos 35 ans d'expérience en Amérique latine, nous ont permis d'acquérir une connaissance approfondie des pays dans lesquels nous sommes actifs, des conditions locales et des enjeux.

Orientation vers les impacts et résultats

Nous vérifions en permanence l'atteinte de nos objectifs grâce à un suivi minutieux. En tant qu'organisation en constante évolution, nous étudions l'impact de notre travail en collaboration avec des universités suisses et locales et nous nous efforçons continuellement d'accroître cet impact pour les personnes concernées. Vivamos Mejor a remporté le premier Impact Award de la DDC/NADEL-EPFZ en 2015.

Fiabilité

Nous tenons nos promesses. C'est notre credo. Dans nos projets, nous nous orientons vers des objectifs réalistes. Nous sommes un partenaire fiable tant pour nos donatrices et donateurs que pour nos bénéficiaires et organisations partenaires en Amérique latine. En cas de difficultés, nous informons de manière proactive et ouverte.

Transparence

Nous gérons les fonds qui nous sont confiés avec soin et rendons compte ouvertement de leur utilisation. Depuis 1992, le label de qualité de ZEW0 confirme notre gestion consciencieuse des montants versés par nos donateurs.

Contact personnel

Le contact direct avec les bénéficiaires, nos partenaires et nos donateurs est important pour nous. Nous ne faisons notre travail correctement que lorsque nous sommes en dialogue les uns avec les autres.



Sensibilisation des parents.

Nous sensibilisons les parents pour l'encouragement préscolaire : l'équipe de projet sélectionne des parents particulièrement engagés et les forme à des sujets tels que l'encouragement préscolaire, la santé et l'éducation non violente. Par des jeux, des présentations, des discussions, etc., ces personnes clés communiquent ce qu'elles ont appris aux autres parents. Ils apprennent que l'éducation commence à la maison et quels sont les besoins et les compétences de leurs enfants au cours des premières années de leur vie. L'objectif est que les parents prennent leurs responsabilités au sérieux et s'abstiennent de recourir à des méthodes d'éducation violentes.

Garantir une croissance saine

Une alimentation saine est très importante pour le développement des jeunes enfants en fonction de l'âge. Les éducateurs et éducatrices apprennent à peser et à mesurer régulièrement les petits, à promouvoir la vaccination et le traitement vermifuge, et à enregistrer les enfants souffrant de malnutrition dans les programmes d'aide d'État. Pour que les enfants aient accès à des soins de santé gratuits et puissent être inscrits à l'école, ils ont besoin de

documents d'identité valides. L'équipe du projet clarifie la situation juridique de chaque enfant et aide les familles à obtenir les documents manquants.

Effet confirmé

Une étude d'impact de notre intervention préscolaire en Colombie, réalisée par l'Université de Lausanne et récompensée par le « Impact Award » de la DDC et du NADEL-EPFZ, a conclu que les capacités cognitives, psychosociales et psychomotrices des enfants de nos projets sont nettement meilleures que celles du groupe témoin des enfants du système préscolaire étatique. Ceci déjà après un an seulement. Le développement de nos enfants était comparable à la moyenne nationale.

L'étude montre également que l'effet dure des années et que les enfants obtiennent encore de bien meilleures notes en troisième et quatrième année primaire par rapport au groupe témoin. La probabilité de passer à la classe suivante est également 16 % plus élevée que dans le groupe témoin. L'étude a évalué notre intervention comme étant très efficace et l'utilisation des ressources comme étant efficiente.



Le bricolage aide au développement de la motricité fine. Les enfants prennent des forces quotidiennement grâce à un repas sain..



Les jeunes enfants sont accueillis par leur maman de jour. Les enfants écoutent attentivement l'histoire que raconte la maman de jour.